

CRÓNICAS DE ROMA

Por Fidel Araneda Bravo.

PLANO LIBRO CRÓQUETA. CRÓNICAS DE ROMA. DE ANDRÉS RULLO (1991).

Augusto de Egurra y Zabala dice en LA ARAUCANA hace cuatro siglos: "Dónde jomás se ha visto sien rona que no leaga de unir el mundo entero". (2).

Pedro Lira Urquieta va de círculo del lema que alude: la Roma felix, pertenecida con la sangre del Príncipe Miserio de Cristo y, fruto de su nostalgia de la ciudad eterna, son todas CRÓNICAS en los cuadros recorridos una centuria por la storia, cuya visión, expresa donde Monseñor Pie obispo de Pauliene: "no acela humanus".

El autor no sólo escribe aquí de su amada Roma; en plena comentaria también una cierta diplomática y cordialidad cristiana, buenas o malas, las y cuestiones que «comitieron» en la capital italiana y en Europa, difundiédo las últimas horas de su estada en esa ciudad, cuando fue Embajador de Chile en el Fájardau; y, más tarde, una vez que el diplomático ya estaba de nuevo en su patria.

Don Rafael Escrivá de Romana, ante suerte Embajador ante la Santa Sede, escribió dos grandes volúmenes sobre ROMA; pero ellos tratan solamente de los ricos monumentos arquitectónicos y de las deslumbrantes obras de arte que allí se conservan, a pesar del vandalismo y del gran incendio.

Ya en cada una vulgarizante popular la frase del conde Buffon, «El mundo es el Louvre»; allí refiere a pesar de lo

que este libro de Pedro Lira Urquieta es universo románico, porque el autor CRÓNICAS DE ROMA, a uno le parece sorprender al autor: escribir para tanto promoción, cultura y esparcimiento, sin caer en lo vulgar y dentro de los canones generalizados, que bien pudo Heriberto Ibarra convertirse de sobre Roma. A todo paso nos encontramos con ideas frescas y novedosas de Lira: "según se nos dicta"; "el albergo que ha servido en apariencia es grande"; "no se necesita", y así se dan estos juicios más o menos distanciados de su autor.

Pero no se trata aquí de CRÓNICAS reportables; hay muchas de ellas, máxime esas en que habla de humanitas, ideas y doctrinas de actualidad, en las cuales encuentramos ideas rigurosas y discretas. Se sumó blanco del P. Teilhard de Chardin, por ejemplo, tal herencia intelectual ypiritual, gran humanista y en el espacio maravilloso en que crecen hoy las humanidades de la generación de Lira. La obra yerno agregadas sin duda a la tradición. El autor, una discuta humanista, no dueña ni una palidura de ideas ni de sentimientos, hoy presencia matemática en sus teorías; y aunque no faltan sus obsesiones, críticas, el nacido del religioso es a la muerte un intenso elogio. Si ha querido modernizarse la teología, incorporar a ella el moderno pensamiento científico, resaltar, si ello fuera posible, una tesis análoga a la de Santo Tomás cuando incorporó al cristianismo la filosofía aristotélica. Pero nuestro hombre no tardó en la formulación de erigirse un Padre de la Iglesia que presidió algunos de

los apasionados acontecimientos. Con ejemplos modestos diría en ese sentido: «No soy un iluso ni un teólogo, sino un estudiante del "fundamento" de la Iglesia a la manera de los antiguos griegos». Su lento empuje, su constante dureza y su influencia grande, se aprecianos cristiano, su raro genial con nubes de todas ideas y razas, al de mayor intento de hacer divinas y herederas infinitas con la fe, élle se da una monumental herencia» (Pág. 33).

Lira contra sus grandes tribulaciones los tristes episodios. En la cultura sobre "Rómulo Scanderbo Obispo", menciona el inicio del sistema en Etan Ata; pero no rechaza la idea de que el clero, espiritual e intelectualmente preparado, con un "conocimiento humano de la doctrina marxista y su concordancia pacíficamente con sus autoridades religiosas, podría ejercer este difícil y peligroso apostolado".

Ministrante digno de figurar en una futura antología literaria chilena, se el busto del Cardenal Theodore Alfonso Maestri, el ex-Nuncio en nuestra patria: "Vampiro le ha tallado su memoria privilegiada, porque tiene en la punta de los labios los nombres y las actuaciones de los gobernantes, de ellos prelados y de los políticos chilenos y quienes debió tratar bien ya cuarenta años. Sus preferencias van naturalmente al vivo Presidente Alessandri; que con el supremo honor a una ponderada separación de la Iglesia y el Estado. ¡Cómo recuerda ese dictamen maestro! ¡Quéjas amargas, consuelos! Y como lo dice en su peculiar idioma español, preciosa y agradable mezcla de muchas lenguas latinas" (Pág. 123-124).

Crónicas de Roma [artículo] Fidel Araneda Bravo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Araneda Bravo, Fidel, 1906-1992

FECHA DE PUBLICACIÓN

1970

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Crónicas de Roma [artículo] Fidel Araneda Bravo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile